

Solutions et commentaires pour aller plus loin :



Pierre Paul Rubens (1577-1640)
Portrait de femme, vers 1608
Huile sur bois, 114 x 85 cm
Donation Bourguignon de Fabregoules, 1860



Pierre Paul Rubens (1577-1640) est un peintre du XVII^e siècle très important qui passe une grande partie de sa vie à Anvers, dans les Pays-Bas. Dans ce pays, le goût était à la sobriété en peinture, c'est à dire pas d'embellissement des modèles ni de tenues extravagantes. Les teintes étaient sombres, à l'image de la mode vestimentaire de cette époque et comme en témoigne ce portrait de femme. Pourtant, au moment de la commande de ce tableau, Rubens rentrait tout juste d'un voyage en Italie où il découvrit et s'appropriia les couleurs intenses des artistes italiens. Mais pour ce portrait, Rubens fut bien obligé de satisfaire la demande du commanditaire, remettant à plus tard sa nouvelle palette aux tonalités éclatantes.